

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Víctor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, domingo 18 de abril de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

Bernardo Soto

HA SIDO UNANIMEMENTE
ELECTO PRESIDENTE DE LA
REPÚBLICA PARA
EL PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0.10

CALENDARIO.

ABRIL DE 1886.

ESTE MES TIENE 30 DIAS.

Dom. 18 **De Ramos.** (Función religiosa de tabla.) Santos Eleuterio, ob., Perfecto, mr., Amadeo, cf., y Apolonio, senador.

Lun. 19 **Santo.** Santos Leon IX papa. Hermógenos, mrs. Timon, diác., Jorge ob., Vicente, y Rufo, mrs.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Venganzas y remordimientos

A principios de 1880, un *reporter del Times* de Londres le hizo una larga visita al célebre Príncipe de Bismarck, para interrogarle, no sobre ciertos puntos de política fácil, sino sobre lo que era fundamental en los recientes actos del Imperio.

El tal *reporter* se presentó ante el Canciller, después de las formalidades que para tales casos la etiqueta impone; y empleando la mayor prudencia, y apelando á

todos los recursos del ingenio, procuró categóricas respuestas.

No estaba entonces nublado el cielo de los acontecimientos; nada auguraba guerras; nada presagiaba conflictos.

El león francés dormía, según los unos; se robustecía, según los otros.

Allá en África ó en Asia comenzaban á beber sangre humana, las legiones europeas; pero no lo hacían con propósitos infames, sino para amaestrarse en el arte y en la ciencia de la guerra.

Pobres negros ó pobres amarillos, luchaban entonces del mismo modo que luchan ahora por su independencia; pero como ya se había inventado la ley de selección, y como ya se habían borrado del código internacional muchas *ridículas* leyes de la justicia que es aparato vano, y de la equidad que es resultado convencional, nadie se preocupaba.

Así, el Príncipe podía usar de cierta franqueza como diplomático.

“Dijo, pues el buen señor.”

“Cuando el enemigo está vencido, podeis ponerle el pié en la garganta y arrancarle cuanto queráis; pero es indispensable que penséis en las consecuencias del triunfo, lo mismo que en las de la derrota. Alemania no sería hoy lo que es, si yo hubiese en 1866, imitando á Iguatieff, tomado un pedazo del territorio de Austria.”

Refiriéndose luego á los *tratados*, con Francia, agregó:

“Francia estaba á merced de nosotros; París, había sucumbido; la Comuna se preparaba; todo se hallaba en completa desorganización.....”

“Después de una campaña como aquella, es imposible no hacer cuenta de los militares, y no me quedó más recurso que atender á Moltke quien me decía: “Metz francesa ó alemana, da una diferencia de cien mil soldados de más ó de menos.” Y no pude reducir á mi país á la obligación de conceder, en un momento inesperado, un contingente extraordinario de cien mil hombres!

La política, por allá, es de constantes recelos y de constantes agresiones.

Se arreglan las dificultades, merced á grandes combinaciones.

A las veces basta el simple matrimonio de un necio muy poderoso, con una necia muy condecorada. No se conocen quizás.... pero la razón de Estado se infiltra en las almas, y la sensualidad como que suaviza los tálamos.... y como que preparan las inclinaciones.

Hoy, quizás, cuando el Príncipe Alejandro se pone muy bravo, y el rey Milano frunce el ceño; y cuando muchos Generales griegos, con sus propósitos terribles y sus amenazas frecuentes tratan de precipitar la solución de la eterna cuestión de Oriente, el Canciller no hablaría tan claro.

Sin embargo, aquella luz de otros tiempos no se ha apagado; aquella franqueza no se ha desvanecido. Ambas dejan enseñanzas que sin duda no han aprovechado ni quieren aprovechar ciertos exagerados políticos de Centro-América.

Sedan, fué un resultado; mejor aún; fué una venganza. París, un sacrificio; todavía más, un horror.

Rivalidades históricas avanzaban en cada ejército; y esas rivalidades se nutrian con el plomo y con el hierro, con las lágrimas y con la sangre.

Como fruto de una catástrofe, se desprendió del árbol del crimen una desmembración, pero esa desmembración echó raíces después, y actualmente, ya crecida también como árbol en la poética selva del patriotismo, produce flores que ostentan los matices del pabellón de Francia.

Ocupar una provincia, un estado, un país entero, puede hacerse cuando Marte lo permite.

Dominar los corazones y las almas; los espíritus y las conciencias; lo que siente, lo que piensa, lo que ama, y lo que anhela, es mucho más difícil.

Allá en un pueblo remoto de groseros salvajes; allá en un pueblo apartado de toda noción

cristiana y de toda idea de progreso, se rinde culto á una figura enorme, tallada en piedra. Tal figura tiene ojos enormes, y vientre abultadísimo, según lo refiere un viajero ilustre. Y el mismo viajero dice, que ella viene á ser, filosóficamente considerada, como representación doble: de la libertad que no duerme en sus afanes, y de la usurpación que lleva en su propio seno el germen fecundo de su propia destrucción.

Que allá los europeos luchen y se destrocen por el paso de los Dardanelos, ó por los fuertes de Stambul, ó por las torres de Pendjab, ó por los diamantes de Persia, ó por las perlas de Golconda, ó por los ídolos de Ceilán; que se armen y se amenacen y se maten, es cosa explicable.

Pero consta de evidentes declaraciones que los mismos que usurpan hoy, se arrepienten mañana; porque cada victoria es un sembrador infatigable de venganzas; porque ningún pueblo se resigna á no rescatar girones de su bandera; porque ningún hijo, violentamente esclavizado, pierde el recuerdo de la madre.

Y si así se presentan los acontecimientos por un lado, y si así se levantan los principios del otro, cómo se pretende en esta sección de América, más obligada que ninguna á la fraternidad, proclamar la conquista como remedio, la absorción como recurso?

Unámonos todos, si es posible; pero no incurramos en el torpe error de creer y de sostener que la fuerza es filosofía, cuando ella misma se ve obligada á reconocer, ante el progreso, su necesaria ineficacia.

BOLETIN.

Durante la Semana Santa no se publicará el “DIARIO DE COSTA-RICA.” Seguimos en ésto, la costumbre de un pueblo esencialmente católico.

Esta noche dará su primer concierto el eminente profesor Sr. Rebagliati. Muchos son los títulos que el Sr. Profesor tiene á la admiración del público sensato.

Habrà, pues, *teatro lleno*.

PRECEPTORA de la escuela de niñas de Santiago del Puriscal, ha sido nombrada la señorita Rosa Monje.

Contiene *La Gaceta* el siguiente importante decreto del Poder Ejecutivo:

De conformidad con el capítulo VI de la ley General de educación común, Su Excelencia el señor General Presidente de la República,

ACUERDA:

Nombrar á los señores Doctor don Daniel Núñez, licenciado don Ricardo Jiménez, y licenciado don Máximo Fernández, vocales del consejo superior de instrucción pública, para que en unión del Ministro del Ramo y el Rector de la Universidad Nacional, integren dicho consejo.

El licenciado Fernández llenará provisionalmente el puesto que en el consejo tiene el Inspector General de Enseñanza, mientras se nombra éste; y los señores Jiménez y Núñez representarán respectivamente la segunda enseñanza y la enseñanza libre.

El consejo nombrará su Secretario.

Déanse las gracias á los miembros del consejo anterior por sus buenos y desinteresados servicios.—Publíquese.

Entre las felicitaciones del "Otro Diario," con motivo de la fiesta de los Dolores de la Virgen María, hallamos lo siguiente:

"A los que fácilmente se lastiman en su amor propio, y sienten dolores que los conducen á duelos y quebrantos. Indirecta al amigo V. D."

Nuestro amigo Proaño, sin duda ha querido referirse á la cuestión que tenemos pendiente; cuestión que nosotros promovimos en el final de uno de nuestros primeros artículos.

El lugar escogido para decidirla, fué la Vinatería del Cañón. Armas, los espejos de toda forma; y... otras cosas que no son espejos.

Poco á poco don Federico! No hay que llenarse de orgullo. El punto de fealdad era el que se discutía, y sin duda ninguna Ud. se llevará no sólo la palma sino hasta el ciprés del triunfo. Pero eso no basta, no puede bastar para que Ud. en presencia de Picio, nos a-

trebete sin qué ni canastas nuestros méritos.

Puntualmente le enviaremos el canje á "La Nación," periódico católico, apostólico y romano, que redacta el antiguo libre pensador y socialista don José María Samper.

En asuntos de noticias, "La Nación" refiere muchas importantes. Nos dice que Dios es grande y que el Papa lo representa dignamente en la tierra. Agrega que hay milagros constantes, y copia telegramas sobre las virtudes extraordinarias que tiene en la quijada el Cardenal Majaderini, sobre el modo de mirar del Abate Perico, y sobre el número de viejas simpáticas que valerosamente se opusieron con las armas de la fe á las erupciones del Tunguragua.

El señor Samper no sólo es escritor de nota, sino también de notas. Maneja, ó ha manejado todas las variaciones de la escala y todas las alteraciones del compás.

Ya se lo hemos dicho: le enviamos el cange.

Segun *The Scientific American*, existe en Brooklin una gata notable. Desde muy temprana edad ha dado pruebas de una pasión loca por la cría de pollos—los que ella misma empolla como una gallina vieja, hasta que el emplumado hijuelo rompe la cáscara, y entonces los cuida tan cariñosamente como si fuera un gatito ortodoxo. Esta gata ha criado cuatro familias de pollos y está ahora muy ocupada en la quinta, creyéndose que tendrá el mismo buen éxito.

Leemos en *El Siglo* de Caracas una curiosa noticia acerca de la reciente guerra de Bulgaria, que nos hace decir una vez más la gráfica sentencia de Bretón de los Herreros! Siempre faldas de por medio!

El Príncipe Alejandro de Bulgaria es, sin duda, por el momento, el favorito de la fortuna y de la gloria; sólo falta á su ambición señir una corona real y unirse en matrimonio con la Princesa de sus sueños; y como cuando uno está de buenas todo lo sale bien, ya vereis cómo ha de lograr la una y la otra.

Cuando el Príncipe Alejandro asistió al matrimonio de su hermano Enrique con la última hija de la Reina Victoria, quedó, según se dice, muy prendado de la Princesa Victoria, nieta de la Reina de Inglaterra é hija del Príncipe imperial de Alemania.—Pidióla en matrimonio, pero Bismarck pensó, no sin razón, que

una hija del presunto Emperador de Alemania no podía casarse, sin descender, con un principículo de creación tan reciente; y lo que es peor, vasallo del Sultán, de suerte que recibió unos nones como unas calabazas de grandes.

Pero el Príncipe Alejandro contaba no sólo con el amor de la Princesa, sino también con el valor de su brazo y el aguijón de luchar por su honor y por su dama, como los antiguos caballeros. Lejos de entregarse á lamentaciones inútiles, comprendió que era preciso dar al mundo la medida de sus capacidades, y esperó la ocasión. Esta no tardó mucho en presentarse: la revolución de Filipópolis y la consiguiente guerra contra el Rey Milano, se la suministraron á la medida de su deseo. Hoy ni Bismarck, ni nadie en Europa, puede poner en duda que el Príncipe Alejandro de Bulgaria es muy digno del honor á que aspira; y, á juzgar por lo que dicen los diarios ingleses, este matrimonio tendrá lugar no muy tarde.

Un curioso, muy curioso caso cuenta el Doctor Frimont, acaecido en no lejana población del Estado de Veracruz.

Escuchemos:

"En uno de nuestros vecinos puertos, una célebre beldad que tiene la costumbre de blanquearse (digámoslo así), desde los pies hasta la coronilla, con cosméticos químicamente preparados, usó últimamente de un baño medicamentado, y al salir de la bañera... ¡qué horror!—se encontraba negra como un etiope. La transformación fué completa: no quedó ni vestigio de su raza latina. Se llamó violentamente á su médico, y al verla exclamó con hilaridad: señora, usted no está enferma; si no es un producto químico, usted ya no es mujer, sino un *sulfito*; no se trata de medicinarla, sino de producir una reacción química. Tengo que sujetarla á un baño de ácido sulfúrico diluido con agua; el ácido tendrá el honor de unirse con U.; absorberá el sulfuro al metal; producirá un sulfato, y encontraremos como precipitado una bella *costeña*... Verificada la reacción, la presumida doncella fué rehabilitada á la familia de la raza blanca."

No es un fantástico cuento la sabrosa narración del buen Dr. La reacción química está perfectamente explicada, tan bien explicada, que puede servir de moraleja á las que por parecer bellas se pintan con cualquiera cosa que

les venga á la mano, ya sea mercurio, cal, plomo ó bismuto.

Las mujeres son capaces de todo por parecer bellas.

Nuestro amigo don Federico Proaño nos ha dirigido muy atenta invitación para que durante los días de la Semana Santa recorramos, según *imposiciones* de la moda, todas las calles de la ciudad, *muellemente* reclinados en una de las carretas de Mr. Keith. La invitación no se refiere sólo á eso, sino á que después del paseo, vayamos al Salón de patines á exhibirnos convenientemente, y á cantar, unas cuantas coplas al compás de la melodiosa guitarra. Esta última parte del programa se realizará, como es natural, entre las 10 y las 12 de la noche.

Todo concluirá, diariamente por su puesto, con un bautismo interno de cerveza.

La retreta tendrá hoy lugar en el parque á las 8 p. m.

El puente de madera de la Laguna en la carretera á Carrillo que cayó á las nueve de la noche del 15 del corriente, fué hecho de nuevo durante el día 16, y las carretas demoradas pasaron á las seis del mismo día.

Todos trabajaron con mucha actividad y tomando en consideración que el puente tiene más de cincuenta pies de largo, la composición fué hecha con bastante lijereza, debido al auxilio prestado por varios arrieros que se encontraban presentes, quienes ayudaban en botar palos para formar vigas, y las sacaron del monte con sus bueyes.

Cuando cayó el puente pasaban dos carretas cargadas de café pertenecientes á los Sres. H. Tournon & C^o: una pudo salir, pero la otra que estaba en medio del puente, cayó al agua, doce pies abajo, con el arriero y bueyes, pero nada les sucedió. El café se mojó por completo y se perdió parte, debido á que algunos de los sacos se rompieron en la caída al agua.

Es de notarse que no hubo pérdidas de vidas.

La venta de semilla del café de Liberia continúa con mucha actividad en la oficina de los señores Echeverría & Castro. Los hacendados de Santa Clara han sido los primeros en comprar.

Pensamientos.—En el álbum de un joven.

*
*
*

Existe la cruz de la, legión de honor para los valientes (me de-

cia una de mis amigas), mas no existe ninguna condecoración para la mujer que sabe vencerse á sí misma, lo cual es el mayor de los heroísmos. Si no existe para ésta ninguna condecoración (contesté), es porque los hombres no han podido crear un premio superior al aplauso de la propia conciencia.

••

La mujer vulgar trata de retener á su lado al hombre que ama por medio de las concesiones; la mujer superior por medio de las negativas.

**

Dos definiciones.

—¿Qué es el recuerdo?
—La concesión temporal de un nicho en el cementerio.
—¿Y el olvido?
—La fosa común.

Seccion amena. —Amanazas.—(De Goethe:)

Solo encuentro en el bosque á Fillis bella;
Firme abrazo la doy, y lo repito
Una y otra vez y ¡otra... Mas ella
Prorrumpie; "Aparta ó grito."
Yo, con la hueca voz que audaz provoca
"Vengan, exclamo, acepto la batalla;"
Y ella "¡loco!" tapándome la boca,
"¡Loco! No te oigan... Calla."

—¡Admirable! ¡Admirable! decía un caballero, contemplando una noche en el circo Orrin al domador que penetra en una jaula con varios leones, un tigre y un oso.

—De bien poca cosa se admira Ud., le replicó cierto joven de rostro macilento, que ocupaba la silla inmediata.

—Sería Ud. capaz de hacer otro tanto?

—Y más todavía, dijo melancólicamente el joven.

--Más?

—¡Figurese Ud que vivo con mi suegra, mi suegro y tres cuñadas!.....

PARA UN ALBUM.

(DE V. HUGO.)

Por los seres alados siempre tuve
Desde la infancia singular cariño;
Más de una vez los pájaros del bosque
Llevé á mi hogar en calidad de amigos;
Con mango y mimbres les formaba jaulas
Que reemplazaban sus maternos nidos;
Los educaba y los dejaba luego
Buscar su patria bajo el bosque umbrío
Mas no volaban; y si acaso alguno
Iba hasta el soto, de mi hogar vecino,
Tornaba á casa al declinar la tarde
Cuando escuchaba mi amoroso grito.
Recuerdo entre esas inocentes aves
De una paloma el su igual cariño;
También la amé, mi corazón más tarde
A cautivar las almas ha aprendido.

ERNESTO LEÓN GÓMEZ.
(Colombiano.)

MISTERIO.

Yo no sé; pero tienes en tus ojos
Medio oculto un misterio;
Muy grande, muy sublime, que parece
Sonrisa del Eterno.

Cada vez que te miro y que me miras
Con tus ojos tan negros,
En la profundidad de tu mirada
El infinito veo.

En esos ojos que el amor inflama
Hay plácidos secretos,
Y el que te mira á tu presencia siente
Por tí un amor inmenso.

En tí todo es amor! tu cuerpo airoso
Cual la palmera esbelto:
Son tus labios muy rojos, tu mirada
Despide amor intenso.

Todo el que ve tus simpatías, niña,
Se vuelvo como ciego,
Que tu gracia y belleza lo deslumbra
Como fulgor eterno.

Por eso, niña, en mi ansiedad deliro
Sin encontrar sosiego,
Y siempre tú con insistencia extraña
Me niegas el consuelo.

Yo quiero comprenderte, quiero amarte
Con un amor intenso,
Quiero poseer de tus miradas
Los plácidos secretos.

Y quiero que ames, y comprendas
De mi alma los misterios,
Y veas que atesora el alma mía
Amor dulce y eterno.

1886. ARMANDO.

OBSTINACIÓN.

Viendo yo que no podía
A pesar de mi pasión,
Un sí de amor obtener
De la preciosa Leonor,
Esta pregunta sencilla
Hícele una tarde yo:
—Dí: las dos primeras letras
De mi nombre ¿cuáles son?
—Una I y una S, me dijo
Con entrecortada voz.
—Si se cambiara el lugar
De esas dos letras, Leonor,
Qué palabra formarían?
¡Dímelo pronto, por Dios!
—Pícaruelo! replicóme,
¡Comprendo ya tu intención!
Ay! y es tanto, tanto el odio
Que tiene por esas dos
Letras, que desde esa tarde
Mael me llama Leonor.

ISMAEL E. ARCINIEGAS.
(Colombiano).

¡Que hermosa es la mañana cuando en-
ciende

Su roja tea el sol!
¿Dónde se ven las sombras de la noche?
¿Adónde va el dolor?
¡Qué cantar de las aves en el campo!
¡Qué alegre su canción!
¿Cómo respira y se levanta todo
Cuando amanece Dios!

TELEGRAMAS

NUEVA-YORK, abril 14.—Un despacho especial de Albany al "Tribune," dice que Mister Cleveland se ca-

sará con la Srita. Falson en el verano próximo.

La señorita Falson es hija del secretario de Mr. Cleveland.

ABRIL 14.—Bovaderly ha escrito al Secretario de los caballeros del "Trabajo" diciéndoles que debían dirigir inmediatamente una circular enérgica á los miembros de la asociación pidiendo que se haga todo lo posible para mantener la lucha contra la línea de ferrocarril, del Sudoeste, perteneciente á "Gould."

NUEVA-YORK, abril 14.—Nueve alcaldes del Consejo municipal de 1884 han sido arrestados por acusárseles de haber vendido sus votos en el asunto de la franquicia del ferrocarril superficial de "Broadway."—Uno de ellos es miembro del actual Consejo.—Todos los nuevos alcaldes han sido reducidos á prisión.

SAN LUIS, abril 14.—Todo el cuerpo de conductores de la "Compañía de transportes" de San Luis, confiando en que serán protegidos volvieron á sus trabajos. Gran número de vagones de tránsito están ocupados en acarrear carga en las varias estaciones. La Compañía está haciendo casi tanto negocio como antes de la huelga. Un centinela disparó anoche un tiro á un hombre que no quiso obedecer la orden de alto. En San Luis del Este se continuó hoy la información sobre lo que ha ocurrido en materia de violencias. Se cree que otros tres morirán también. Los antiguos empleados vuelven con mucha morosidad al trabajo por temor de ser molestados.

NUEVA-YORK, abril 14.—Durante la mañana en la estación de salvavidas del capitán Koling de Georgia se observó un pedazo de una goleta y hacía la playa como á tres millas de Eastampson la proa estaba evidentemente deshecha. Parece haber formado parte de una goleta de 500 toneladas. No se le halló ningún nombre pero se cree que es la misma goleta que echó á pique el "Oregon."

LIMA, abril 13.—Se dice que el Ministro peruano en Chile ha telegrafado al Gobierno que don Nicolás de Pierola, jefe del partido democrático está comprando armas allí. "El País" órgano democrático niega la autenticidad de esta *hombu* y dice que la tranquilidad interior del Perú puede ser amenazada, pero que tales amenazas no pueden proceder de su partido ni de su jefe.

PAITA, abril 13.—Un incendio ocurrió aquí anoche destruyendo siete casas y quemando vivas a dos mujeres.

LIMA, abril 14.—Los resultados de las elecciones que se han recibido hasta hoy son favorables á Cáceres. —En Lima y el Callao, se votó unánimemente á su favor. "El Comercio" en su editorial congratula al país porque se acerca el momento en que tendrá Gobierno electo por el voto popular y no por la fuerza de las armas. Llama la atención hácia la urgente ne-

cesidad de abrir caminos y de dar educación al pueblo. Atribuye los disturbios y luchas á la completa ignorancia de las masas.

LONDRES, abril 14.—Se hacen grandes preparativos para el "Meeting" convocado con el objeto de renunciar el plan de gobierno interior irlandés de Gladstone.—El Conde Cowper presidirá el Meeting; Lord Salisbury y Lord Hartington ocuparán asiento en él. El segundo debate del proyecto de gobierno interior de Gladstone se ha aplazado para el 1º de mayo próximo. Gladstone dijo en la Cámara de los Comunes, que anunciará las condiciones de su proyecto para la compra de tierras el viernes próximo. El Conde de Shaftsbury se suicidó en la tarde en un carruaje público; andaba paseando por Regent Street cuando se mató con un revólver. Lo llevaron al hospital de Middlesex. El suicida tenía 54 años y era quinto conde de Shaftsbury habiendo adquirido el título el 11 de agosto de 1885, cuando murió su padre el célebre filántropo. El Conde estaba enfermo últimamente y se quejó de melancolía. El Conde Shaftsbury se dio el primer tiro en la sien derecha; pero no acertó: el cochero se apeó de su asiento y se negó á seguir, temiendo otro tiro. Shaftsbury quiso persuadirlo de que siguiera el camino y le ofreció cinco libras; pero el cochero permanecía inflexible. Un agente de policía que oyó el tiro se acercó al carruaje y cuando Lord Shaftsbury disparó otro tiro entrándole en la sien no volvió á hablar y murió á los 10 minutos de haber entrado al hospital.

ALEJANDRIA, abril 13.—Se cree que un emisario ha salido de Kartoun para el Cairo con propuestas de paz de parte del sucesor del Madhi.

REMITIDOS.

En el nº 134 del Otro Diario hay un remitido firmado S. Urbina, Gobernador y Comandante de Liberia en que ataca á Du. Narciso Ruiz y á mí.

Principia:—Los despechados socios del pequeño círculo que sucumbió en la lucha electoral, desahogan su furor calumniándome en varios remitidos que han publicado, y que sólo sirven para demostrar su rabia é impotencia.

Bien está que escriba esto para los que no presenciaron dichos actos, y que Ud. mismo se quiera hacer como aparecer hombre de gran círculo; pero la provincia entera lo conoce bastante, y ante ella Ud. se pone en ridículo, y por delicadeza no debió estampar semejante despropósito. Agrega Ud. que lo calumniamos. Por qué no tiene el valor suficiente para acusarnos? O es que tiene miedo?

En su 2º párrafo niega que hubo presión é intervención de la autoridad y asegura que muchos testigos pueden demostrar nuestras falsedades.

Muy sencillo es probar al público, señor Urbina, quién es el que habla la verdad, y para ésto lo reto para que presente diez ciudadanos de los que ocupan mejor posición social en aquella ciudad, que sean propietarios que confirmen el dicho de su párrafo 2º y que agreguen y confirmen el de los muertas á que se refiere en el párrafo 3º. Y yo me comprometo á presentar igual número y de iguales condiciones quedando con el calificativo que se merece el que no los presente.

En el párrafo 4º dice que yo gritaba á la turba que me seguía "ármense muchachos". Le confieso que siento mucho no haberlo hecho pues habríamos tenido ocasión de darles una buena lección.—Pero no encontré en aquel tiempo ni lo veo ahora el objeto de armar la gente. Tenga seguridad de que los hombres honrados son de orden.

En su párrafo 5º me trata de desleal y villano por cuanto pretendo disfrazar mi impotencia y desprestigio queriendo escudarme con la intervención de la autoridad.

Valiente desleal y valiente villano es Ud. que ha tenido el valor de estampar al público esto que se lo han hecho firmar; pero el verdadero mentís que puedo darle es que lean el Otro Diario nº 125 en que está un remitido escrito por el digno joven hijo de Ud. don Luis I. Urbina en el cual pone en claro todas sus tropelías.

Hasta qué extremo llegarían ellas cuando éste no las pudo soportar. Sabe Ud. lo que es villanía? El querer hacer que un hijo se humille á sus enemigos y se arrastre como su padre.

Sinfaroso Vargas levantó una información y llamó á declarar á todos los ciudadanos más honrados y de mejor posición social; y como prueba entra en el nº de ellas don Juan V. Bustos partidario de Ud. y casi jefe pero que lo juzgamos en el número de los honrados y éste se negó á dar la declaración.—Esta era para destruir la que Uds. levantaron donde el Alcalde y con la que pretendieron probar lo contrario respecto de sus muchas tropelías y escándalos.—Esa lista de testigos quiero que las presentemos al público, señor Urbina? Cumpla Ud. por su parte; yo haré otro tanto.

Lo que Ud. refiere del baile es una mala consecuencia. Es decir: si Ud. se coge algo ajeno, ya por ese hecho son ladrones los demás? El que un individuo haya cometido una falta significa que son responsables los otros? Agregó que no hubo como Ud. dice ninguno excedido en el licor: esto es tan falso como Ud. . . . no se lo puede suponer, pues lo han enterado muy mal.

Su penúltimo párrafo trata de su gran celo por el cuartel por cuanto lo que pretenden es de que Ud. se descuide.—Seguramente para tomárselo; pero yo le pregunto: para qué? Con qué objeto? El único sería el aplicado por Dubón, el de cancelar cuentas, pero ese temor no lo debe tener Ud., pues creo que nadie le debe más bien creo lo contrario.

Agrego á lo anterior, no para Ud. señor Urbina, sino para quien corres-

ponda, que Ud. es ilegalmente empleado, pues no es ciudadano costarricense.

San José, abril 17 de 1886.

RAFAEL RIVERA.

ANUNCIOS.

VENDO

Sombreros negros para caballeros, última moda.

J. TEODORICO QUIRÓS.

3-v.-1

HISTORIA

DE

CENTRO-AMERICA

POR

DON JOSÉ MILLA.

Los dos primeros tomos presentados á una persona que no se recuerda por el momento, hacen falta á su dueño, quien suplica la devolución cuanto antes.

5-v.-2

*
Medalla de Oro
Diploma de Honor
ASMA
Catarro
Opresion
Tos nerviosa
Enfisema pulmonar
Mecciones de las Vias respiratorias
Para el inmediato alivio de estas diversas Afecciones y para su cura nada iguala ni supera al

PAPEL
y los **CIGARROS de GICQUEL**
Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS
DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS
en Costa-Rica: D^o Don Pantilo Valverde *

MARROQUINERIA FRANCESA
PELLION y MARCHET
en Dijon (Francia)
Cartapacios de Abogados
CARTERAS de MINISTROS, TARGEteros
CARTERAS PARA FOTOGRAFIAS
LIBROS DE MEMORIAS y DE NOTAS
NECESERES LE ESCRIBIR PARA LOS VIAGEROS
Especialidad de Articulos de Marroquineria para las señoras
ALBUMS FOTOGRAFICOS DE TODOS GENEROS y TAMAÑOS
LIBRERIA RELIGIOSA DE LUJO
Libros de Horas, Misivas, etc.
Ilustrados con Pluma Negra y con Tintas de Colores.

Azúcar refinado DE PILÓN.

La aceptación que ha tenido el azúcar en polvo, conocido con el nombre de azúcar de familia F. T. Naranjo, me ha hecho elaborarlo también en pilones de á media, 1 y 6 libras de peso; los que por ahora se expenderán en mi oficina, sólo al menudeo y al ínfimo precio de 5, 10 y 60 centavos respectivamente

6 v. 2 FEDERICO TINOCO.

Santa Clara.

Se vende una buena hacienda. (Jiménez).—En la oficina de este Diario se indicará el propietario.

San José, abril 13 de 1886.

6 v. 3

AVISO

Tenemos en venta las siguientes obras:
Ciencia de la Legislación Filangieri.
Curia Filípica Bolaños.
Comentario á las leyes del Foro Llanos y Medina.
Elementos de Derecho Natural Baeza
Febrero Novísimo De Tapia.
Ordenanzas de la Villa de Bilbas.
Instituciones Donoso.
Derecho Natural Alvarez.
Richesses des Nations Susith
Libertad Civil y Gobierno propio Lieber
Derecho Constitucional González.
Derecho de Gentes Bello.
Colección de Leyes de Costa-Rica.

ECHAVEBRIA & CASTRO.

3. v. 2.

Imp. de J. Canalias, Plaza Principal, 30

Medallas de Oro y de Plata en las Exposiciones de 1865 y 1879 en Paris.
Curacion
DE LAS
INCONTINENCIAS de la ORINA
CON LAS
Grageas Grimaud
de POITIERS
FERRO-ERGOTADAS
Aprobadas por varias Sociedades de Medicina de Francia y del Estranjero.
Empleadas desde mas de 30 años há en los Hospitales, Asilos y las Colonias penitenciarias con buen éxito constante, contra las Enfermedades cloróticas y Anémicas de todas clases.
PALIDEZ DE LOS COLORES DEL CUTIS
Nuevo método MEDICINAL preciso y único para la CURACION de las:
INCONTINENCIAS DE LA ORINA
VENTA POR MAYOR:
En Poitiers (Francia), en la Casa de **MM. GRIMAUD FILS y C.**, rue (calle) Boncenne, 19
Depositos en las principales Farmacias

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estranjero
La VELOUTINE
Polvo de Arroz especial
PREPARADO AL BISMUTO
Por **CH^{os} FAY**, Perfumista
PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS

Escopetas Galand De la última perfeccion. — 90 0/0 de los perdigones eficazes á 40 metros.—Tiro garantizado sin rival.
Escopetas Galand Superiores como solidez, largo alcance, elegancia y precio.
Escopetas Galand Modelos ingleses de primera clase, 40 0/0 mas baratas que en Londres.
Carabinas Galand para puesto, salon, caza; armas de la mayor exactitud para el tiro.
Revolvers Galand de arzón, de cintura, de bolsillo. Solidez, seguridad y exactitud de tiro.
Album Galand Tratado completo del Fabricante de Armas; se envia gratis y franco. — Escribir: **GALAND, Armerier-Fabricant, 13, rue d'Hauteville, PARIS**

L. T. RIVER en PARIS
IMPORTADOR DEL
Nueva **PERFUMERIA** Extra-fina
al
CORYLOPSIS del JAPON
Japon al Corylopsis del Japon Polvo de Arroz . . . al Corylopsis del Japon
Extracto al Corylopsis del Japon Brillantina al Corylopsis del Japon
Aga de Tocador al Corylopsis del Japon Aceite al Corylopsis del Japon
Lotion al Corylopsis del Japon Pomada al Corylopsis del Japon